



Niederschrift

Öffentlicher Teil

VBV/18/2024/19-24

Gremium	Ausschuss für Verwaltung, Beschwerde und Vergabe
Sitzung am:	15.04.2024
Sitzungsort	Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten

Beginn: 17:00 Uhr

Ende: 18:33 Uhr

anwesend:

Ausschussvorsitzende/r

Herr Toleikis, Wolfgang

Stellv. Ausschussvorsitzende/r

Herr Molks, Steffen

Mitglieder

Herr Arndt, Christian

Herr Galeski, Dr. Frank

Frau Hummel, Helga

Frau Machel, Sandra

Bürgermeister/Verwaltung

Herr Siebert, Sven

Herr Große, Peter

Frau Fischer, Eleonora-Victoria

abwesend:

Mitglieder

Herr Birnbaum, Maurice

Herr Juschka, Kay

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

- | | |
|----|--|
| 1 | Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit |
| 2 | Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung |
| 3 | Feststellung von Ausschließungsgründen |
| 4 | Entscheidung über mögliche Einwendungen zu der Niederschrift vom 04.03.2024 |
| 5 | Mitteilungen des Bürgermeisters |
| 6 | Mitteilungen der/des Ausschussvorsitzenden |
| 7 | Einwohnerfragestunde |
| 8 | Anfragen der Ausschussmitglieder |
| 9 | Petitionen und Beschwerden |
| 10 | Übersicht über die Vergaben HA / GV |

Öffentlicher Teil

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt.

Die Gemeindevertretung ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.

Zu Beginn der Sitzung sind 6 Ausschussmitglieder anwesend.

2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung

Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen.

Steffen Molks: Es sind vielzählige Fragen aus dem letzten Protokoll offen. Werden diese unter dem TOP Anfragen der Mitglieder beantwortet oder sollte ein weiterer TOP aufgenommen werden?

Sven Siebert: Unter TOP 8 werden Antworten gegeben.

3 Feststellung von Ausschließungsgründen

Keine.

4 **Entscheidung über mögliche Einwendungen zu der Niederschrift vom 04.03.2024**

Das Protokoll wird ohne Änderungen zur Kenntnis genommen.

5 **Mitteilungen des Bürgermeisters**

Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte:

- Vor-Ort-Termin Mehrower Str. mit Landesbetrieb. Es wird keinen grundhaften Ausbau, sondern nur eine Instandsetzung geben. Ausschreibung der Arbeiten soll im April erfolgen.
- Verbandsversammlung WSE am 16.4.2024 zur Abwassereinleitung Tesla
- Beschwerde aus dem OT Hönow zu einem Rattenproblem
- HH-Entwurf 2024 soll morgen an die Mitglieder der GV versandt werden.
- Gespräch beim LK – Verwaltungsvereinbarung für das KWO-Gelände wurde heute gezeichnet.
- RPA-Prüfung: Stellungnahmen sind beim LK, Endbericht wird erstellt und mit den Gremien diskutiert

6 **Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden**

Es werden keine Informationen gegeben.

7 **Einwohnerfragestunde**

Es wurden keine Fragen gestellt.

8 **Anfragen der Ausschussmitglieder**

Folgende Anfragen wurden gestellt:

- **Sandra Machel:** Wie ist der Stand Ausschreibung Winterdienst?
- **Peter Große:** Leistungsverzeichnisse für Straßenreinigung, Winterdienst und Laubentsorgung werden in die Gremien eingebracht.
- **Steffen Molks:** Wie ist der geplante Ablauf für die Winterdienstvergabe?
- **Sven Siebert:** Die Winterdienstvergabe ist Thema im RPA-Bericht. Ich teile die Ansicht des RPA hierzu nicht. Die Vergabe ist nach meinem Dafürhalten ein Geschäft der laufenden Verwaltung.

- **Dr. Frank Galeski:** Dieser Ausschuss hätte zur Vorbereitung der Winterdienstvergabe genutzt werden sollen und müssen. Die Vergabe kann nicht mehr fristgerecht erfolgen. Wieso wird hier nichts vorgelegt?
- **Steffen Molks:** Bis wann sind die Leistungsverzeichnisse Winterdienst fertig, ab wann wird ausgeschrieben, wann wird vergeben?
- **Peter Große:** Veröffentlichung Ausschreibung ist für April geplant. LVs sollen diese Woche an die Mitglieder der GV gehen und im Mai ggf. in den Gremien besprochen werden. Ausschreibung ab Juni, im Juli dann Beauftragung. Leistungszeitraum ist ab November. Es wird als Geschäft der laufenden Verwaltung angesehen.
- **Helga Hummel:** Lediglich auf Nachfrage der Ausschussmitglieder werden nun die Gremien einbezogen. Bereits im letzten VBV wurde festgehalten, dass die Gemeindevertretung einzubeziehen ist.
- **Wolfgang Toleikis:** Weicht das LV von den bisherigen LVs ab?
- **Peter Große:** Es gibt einige Abweichungen.
- **Christian Arndt:** Das RPA macht Ausführungen dazu, dass sich die Winterdienstvergabe nicht um ein Geschäft der laufenden Verwaltung handelt, die Gemeindevertretung verlangt die Einbeziehung der Gremien in die Vergabe, es liegt ein Antrag auf Satzungsänderung vor, welche die Umlage der Kosten untersagt, wenn die Ausschreibung nicht rechtzeitig erfolgt und die Verwaltung ignoriert all diese Dinge versäumt es weiterhin die Gemeindevertretung zu beteiligen.
- **Dr. Frank Galeski:** Aus dem VBV-Ausschuss wurde eindeutig im Februar der Auftrag erteilt, die Winterdienstvergabe in dieser Sitzung in den VBV einzubringen und der GV zur Entscheidung vorzulegen.
- **Steffen Molks:** Die Leistungsverzeichnisse und die Vergabe hat sich die Gemeindevertretung ganz klar auf den Tisch gezogen und die Umsetzung durch die Verwaltung bis heute ignoriert.
- **Steffen Molks:**
 1. Bis wann wird das Abstumpfungsmittel Winterdienst eingesammelt?
 2. Wird sich am Förderprogramm für die Sanierung der Gräber (rd. 50.000€) beteiligt?
- **Peter Große:**
 1. Bis 14.4. sollte es erfolgen, Nachfrist wurde bis 19.4. gesetzt. Die Ersatzvornahme wurde angedroht.
- **Sven Siebert:** Die Fördermittelzusage für die Sanierung der Gräber ist da. Ohne HH können die Fördermittel nicht in Anspruch genommen werden.
- **E. Fischer:** Es gibt Haushaltsreste, allerdings würden diese nicht zur Fertigstellung ausreichen.
- **Steffen Molks:** kann es einen Einzelbeschluss Vorgriff auf den HH geben?
- **Sven Siebert:** Das ist ein möglicher Weg.

9 Petitionen und Beschwerden

- Siehe Online-Informationssystem/Sitzungsunterlagen

Es wurden keine Nachfragen gestellt.

Sven Siebert: Eine Beschwerde, wie oben angegeben, liegt vor.

10 Übersicht über die Vergaben HA / GV

- Siehe Online-Informationssystem/Sitzungsunterlagen

gez. Wolfgang Toleikis

Vorsitzende/r des

Ausschusses für Verwaltung, Beschwerde und Vergabe

Für das Protokoll:

gez. Christian Arndt

Protokollant/in